

Die Spielmannsmusik heutzutage lässt sich kaum noch mit der von Früher vergleichen. Es existieren Dachverbände in Schleswig-Holstein, wie zum Beispiel der [MVSH](#), die Ausbildungen und Lehrgänge anbieten, sodass sich Spielleute selbstständig weiterentwickeln. Das steigert natürlich deutlich die Qualität der Musik.

Darüber hinaus existieren in diesen Dachverbänden zusätzlich diverse Orchester, in denen sich vereinsübergreifend über Musik, Spielweise und Noten ausgetauscht werden kann. So verteilt sich das Wissen viel schneller. Insbesondere in den Auswahlorchestern, für die gewisse Leistungsstufen Voraussetzung sind, ist nichts mehr von der Marschmusik zu hören. Dies überträgt sich natürlich auch in die Vereine.

Wir nutzen diese Chance und nehmen aktiv an den Lehrgängen der D- und C-Leistungsstufen teil. Wir können dadurch komplexere, modernere und interessantere Musikstücke spielen. Unsere Vision ist es, dass alle Spielleute mindestens die erste Leistungsstufe D1 erreichen und unser Ziel, dass wir dadurch jedes Jahr mindestens 2 Stücke unseres Repertoires austauschen können. Damit bleibt unsere Musik jung und immer neu.

[zurück zur Vision](#)